
第８回 教育環境整備部会 

 

■開催日時 令和３年６月 25 日（金）18：00～19：00 

■場  所 米本南小学校 職員室 

■議  題 （１）学用品について 

      （２）校庭に設置する遊具について 

      （３）校名候補について 

■出席者 部会長（市村米本南小校長），部会員１１人（阿蘇中教頭含む） 

■事務局 学務課４人，教育総務課２人 

■公開・非公開の別  公開 

■傍聴人 １人（定員３人） 

 

 

■議題１ 学用品について 

 ▶奨励服（制服） 

  ・奨励服（制服）については，これまで部会やアンケートでいただいた御意見・御要望

を基に，メーカーや学校と最終調整を進めていく。次回の部会で細かなポイント（デ

ザインの細かい部分，ネクタイ・リボン等）について協議し，学校・メーカーととも

に詳細を詰めていきたい。 

 

▶ジャージ・体操服 

・ジャージについて，これまでの部会の会議では，現行の阿蘇中学校の紫を基調にした

もので良いのではないかという意見があったが良いか。 

→異議なし 

 

（事務局） 

・体操服について，白以外の色で調整できないかという御意見があり，メーカーと確認

をした。現在，体操服の色は白にする学校が多いとのこと。また乾きやすい素材やコ

ロナもあり抗菌等の選択枝も増えているとのこと。アイボリーは現状取り扱いが少な

いため割高になるとのこと。 

・小学生も同じものを使用することを考えた際に，小さいサイズを制作することは可能

か確認をして，サンプル作成していただいた。 

 

 



（委員から） 

・野球部なので体操服が汚れることが多い。室内競技の部活の子はそうでもないが，屋

外の競技だと白はとても汚れてしまう。 

・部活で着用したら汚れるのは，ある程度仕方ないのではないか。 

・部活用のシャツがあれば体操服の問題は解決できるのではないか。 

・部活ごとに色等の指定をしてルールを守って利用しているところはある。 

・部活ではユニフォームを着たり，特定のシャツを着たりしている。それでも体操服の

白の汚れは気になるので，紺がいい。あとは紺のシャツが色落ちするかどうかが問題。 

 

→現在の阿蘇中学校の現状としては，部活用のシャツを着用しているところもある。 

→色落ちはあまりしない，暑さも加工等である程度問題なくなると情報をいただいて

いる。行事等での集まった際の印象等も異なるのでそこもご留意いただきたい。 

 

・ブラウスの中に着ることになるのか。 

→ルールとして決まっている形ではないと思う。実際の使用に際して楽なのでそうして

いる部分があるのだと思う。また今年も梅雨明けで暑くなるので体操服登校を認めて

いる学校も出てきていると聞いている。阿蘇中でも検討する予定。 

      

・体操服の色による加算がどのくらいなのかは確認したい。 

→割高になると聞いているが，実際は注文の枚数によって変わるため，それ以上割高に

なることもあり得る。制服等も値上げがこれから予定されているので，１０％程度全

体的に上がるのではないかと予想される。 

 

・小学生のジャージは作るのか。 

→基本的には必要に応じてが良いのではないかと考えているが，学校と確認をしていく。 

 

・小学校が白，中学校が紺という風に色分けするのはどうか。 

・９年間で１枚は無理だと思うので成長に合わせて買い替えるのではないか。 

→どちらも選べるというのも一つの案だと思う。 

・何か行事の際は統一した方がいいのではと思う。それなら白でいいのかもしれない。 

色々買うのはもったいない。 

 

 

 



（事務局） 

・白がいいか紺がいいか，またはどちらでもいいか挙手をお願いしたい。多数決で決ま

るわけではないが，改めて考えるきっかけにしたいので，忌憚のないご意見をいただ

きたい。（白７：紺３） 

 

（その他） 

・現在の中学生の指定靴（外履き）が「白」なのが気になっている。イメージとして白

が良いのであれば，仕方ない部分もあるが，学校と検討してほしい。 

 

■議題２ 校庭に設置する遊具について 

（事務局） 

  ・前回の協議内容を確認した後，阿蘇中学校グラウンドの実地踏査の様子を提示した。

また，教育課程との関わり，休み時間の利用等も含め協議をした遊具配置図を事務局

案として提示した。 

 

（委員から） 

・ジャングルジムの位置はずらした方がいいのではないか。 

・すべり台のような遊べる遊具を置くことはできないか。 

・教育課程は重要だと思うが，「のんびりと子供たちが時間をつぶせる場所」が必要だと

思う。プールの場所はそういうスペースにできるのではないか。 

・校庭にトイレがあると便利なのではないか。既存の施設を生かして実現できるならど

うか。 

・開校に間に合わないとは思うが，子どもたちの体力向上のために，築山も引き続き検

討していってほしい。 

 

■議題３ 校名候補について 

（事務局） 

これまでの校名候補の協議内容について説明した後，アンケートの結果及び自由記述

欄について報告。本会議にて校名候補をひとつに絞ることを伝える。今回協議して決定

をした校名候補は，部会長から設立準備委員会委員長へ，そこから教育長へ報告，教育

委員会会議を経て，市議会へ条例案として提出されていくことになる。 

 

（委員から） 

・「阿蘇米本学園」がシンプルで良い。 



・それぞれの意見を読むとそれぞれ納得感がある。アンケートの結果があるので，皆さ

んの意見を生かす形が良いのではないか。 

・地名をひらがなにすることについても意見を出してきたが，簡潔な形が良い。 

・最初は「阿蘇学園」がいいと思ったが，「米本」の地名が入って，結果的に「阿蘇米  

本学園」がすっきりしていて良い。 

・「けやき」や「きぼう」が入ることによって，それぞれ校名を言う際にバラバラになっ

てしまうので，「阿蘇米本学園」が良い。 

  ・他の市の例を見て，地名以外の言葉をつけなければならないと思っていたが，シンプ

ルに「阿蘇米本学園」が良い。 

・新しい義務教育学校が誕生するという時に，新鮮さを出すということが大切だと考え

ているので，「阿蘇米本けやき学園」がいいと思う。「けやき」に込められた想いを調

べてみると，これから一緒に育っていくイメージにこだわりたい。 

・「阿蘇米本けやき学園」がいいと思う。「阿蘇米本学園」では進展がないのではないか。 

・児童生徒が書類などに書くことを考えると，「阿蘇米本学園」が良い。 

 

・確かに数ではないという話だったが，ここから先は平行線なので，多くの人がいいと

いうもので決めるのが良いのではないか。 

 

（部会長） 

これまで協議をしてきた候補名，そこに込められた思いは部会から意見として挙げてい

って新しい学校の教育活動に生かしていきたい。部会としての校名案を「阿蘇米本学園」

として報告したいと思うが，賛成の方は拍手いただきたい。 

（拍手全員） 

 

■その他 

（委員から） 

・保護者の方から今後の校舎について質問があった。阿蘇中学校の校舎の建て替えについ

て，今現在の予定が知りたい。 

・校歌とかはこの後検討する形になるのか。 

 →学校名が決定しないと難しい部分がある。次回，会議の中で今後のスケジュールをお 

伝えする。 

 

■次回会議の予定 

・７月３０日（金）18：00～ 場所は米本南小学校とした。 


